

八幡平市教育委員会会議録

令和2年7月22日（木）

八幡平市教育委員会

令和2年7月八幡平市教育委員会定例会会議録

1. 開催日時

令和2年7月22日（木）午後2時58分から午後4時3分

2. 場所

八幡平市役所本庁舎3階 大会議室

3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	羽 沢	憲 英
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子
委 員	伊 藤	政 行

4. 欠席者

なし

5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	照 井 英 輝
教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長	佐々木 由理香

6. 傍聴者

なし

7. 教育長あいさつ要旨

6月定例会後の主な行事等について報告

- 1) 6月30日（火）八幡平市キャリア教育推進協議会
- 2) 7月1日（水）柏台小学校防災学習参観 今年度県の防災研究指定を受けている学校である。5・6年生と一緒に焼走り、学校での説明を聞いたが、大変子供たちが興味深く聞き入っているのが印象的であった。
- 3) 7月3日（金）・八幡平市青少年問題協議会
・八幡平市社会を明るくする運動推進委員会
- 4) 7月6日（月）ことばの教室指導参観 ひなぎく幼稚園の年長の女の子の指導の様子だったが、木村先生が大変褒めながら楽しく学んでいることが印象的であった。ことばの教室も8月に引越し、今の西根総合支所を農協に明

け渡すということで、隣の施設の方に移ることになっている。

- 5) 7月7日(火) 大更駅前顔づくり施設整備に係る第8回庁内検討会議
- 6) 7月8日(水) 第4回小・中学校長会議 1学期の経営の感謝、ふるさと理解教育への推進等の話をしている。八幡平市博物館、安比塗り漆器工房等の見学をしながらの校長会議となった。
- 7) 7月10日(金) 令和2年度八幡平外来植物駆除キャンペーン 松尾中学校の生徒と一緒に八幡平山頂駐車場近辺で、西洋たんぼぼ等の駆除作業に加わった。松尾中の3年生のお客様に対する挨拶など、さわやかな中学生の態度であった。
 - ・第9回八幡平市新型コロナウイルス感染症対策本部会議
 - ・八幡平市の教育を語る会
- 8) 7月13日(月)～14日(火) 学校長面談
- 9) 7月15日(水) 令和2年度第2回管内市町教育長会議
- 10) 7月18日(土) 八幡平市立病院落成式
- 11) 7月18日(土)～19日(日) 岩手地区中学校総合体育大会参観 照井課長、両指導主事4名が全競技応援をしたが、大変子供たち頑張っていた。軟式野球では、松尾中・西根一中が同点優勝ということで優勝を分け合っている。ソフトテニスでは、西根中が個人戦、団体戦、男女ともに優勝ということで好成績をあげている。女子ソフトボール、松尾中優勝、男子バスケットボール、西根中準優勝、男子剣道、西根中準優勝で、子供たちの活躍が目立った中総体であった。中学校最後の成績結果はともかくとして、思いっきり練習の成果を発揮できたということが、素晴らしいことだと考えている。
- 12) 7月22日(水) 教育委員会7月定例会

8月の主な行事について報告

- 1) 7月29日(水)～30日(木) 教育研究所夏季研修講座
- 2) 7月31日(金) イングリッシュ・キャンプ
- 3) 8月3日(月) 子どもリーダー研修会
- 4) 8月4日(火) 第1回八幡平市コミュニティ・スクール推進協議会
- 5) 8月15日(土) 令和2年度八幡平市成人式
- 6) 8月17日(月) 令和2年度後期計画の策定に向けた地域検討会議
- 7) 8月21日(金) 第5回小・中校長会議
- 8) 8月26日(水) 教育委員会8月定例会

8. 報告事項の要旨

(教育総務課)

大更顔づくり施設の方では、予備設計業務の方が予定通り動いていました。庁内の検討委員会で大きい施設の概要とすれば、2つの案を検討したところで、どちらも斬新な部分がある案である。1つは丸い階段状のスパイラルのもので、1階から4階まで想定している案で、もう1つはシリンダーと

いって、真ん中に筒状に円形になっているもので、2階の子育て支援施設の屋内公園で、遊具を設置するために高いところまで空間を持ちたいという想定の方が示されている。現実的なところ、真ん中に円筒状をやっても結構狭い空間で、まわりがなかなか大変な部分があるので、当初みなさんにお知らせしたスパイラルは、円形で上がりながら2階、3階に行き、3階にはそれなりの吹き抜けがあって、4階はなるべくなら床面積をとった一般図書のスペースという案の方を前提に、これから設計の方を進めていきましょうということで、具体的なゾーニングについてはこれからになるが、8月4日に具体的なワークショップがもたれる。これは全機能の部分もそうなのだが、図書館については図書館に長けた方々に入っただき、これから使う子供たちにもワークショップに入ってもらって、本当に望まれるような施設というものを意見交換する場を設けている。そういった意見を汲んで、これを請け負っているコンサルの方で、それを基にまたゾーニング案を示してくるという流れになっている。こちらで想定している機能については、学びの場そういった空間に配慮していただくということは、強く設計の場でもお願いしている。目指す目標値を高くしていたが、まち・ひと・しごとで将来の八幡平市の人口ビジョンでは、令和17年には2万16人という想定をしている。今は2万5千を切っているが、そのまま2万5千相当で推移するという背伸びした目標数値にしていたが、これからの人口ビジョンで想定される人口を基に、今後令和17年まで見越した部分で、実際の蔵書冊数、貸出冊数というのをこれから見直していく予定である。蔵書の冊数でいくと当初12万冊を目指すという想定だったが、この人口ビジョンの2万人の人口からいくと、1人当たりの蔵書冊数5冊としても10万冊が相当だろうと、2万冊は下方修正することになるが、実際の身の丈にあった目標数値というのに、これから整備基本計画になるものの数値目標とすれば、そういった数字を掲げたいところである。年間の個人貸出冊数としても、当初15万冊、一人当たり6冊で見越したものであるが、それが2万人相当となるとそれも下方修正して、12万冊が妥当な数値だろうということで、こういった目標数値については、整備計画を詳細に練る際には、スペースもそのとおりで、各2フロアあるが2フロアの機能についても、今後またコンサルとの協議の中で、具体的な席数、スペースが示されたら、それを整備基本計画の方に具体的に反映していきたいと思っている。ワークショップ、コンサルとの協議、検討委員会を踏まえ、皆さんに情報提供していきたい。

(教育指導課)

1学期は新型コロナウイルス感染症拡大の中スタートし、ゴールデンウィークには、全国一斉の臨時休校があった。そのような中、児童生徒の安心安全を守り切ってくださった教職員の皆様と、保護者の皆様に心から感謝している。このような状況の中、関係する皆様のご尽力により7月18日(土)19日(日)には、岩手地区中学校総合体育大会が実施された。私も、剣道・

ソフトボール・卓球・バレーボール・野球を拝見させていただいた。運動部の3年生にとって中学校の部活動の集大成として、仲間とともに戦う最後の大会として、全力でプレーする姿を見せてくれ、本当に感動する大会であった。

6月29日(水)キャリア教育推進協議会が行われ、市内企業代表の方や、各学校のキャリア教育担当者が参加し、八幡平市のキャリア教育推進について協議が行われた。新型コロナウイルス感染症予防のため、中学校では職業体験を延期している状況があることや、企業として求める人材について、児童生徒そして大人たちも、八幡平市の良さを知ることの必要性などが話題となった。後半は各中学校区に分かれて、各学校のキャリア教育や小中の系統性についてグループ協議を行い、短い時間の中で大変有意義な協議会となった。これからも、小学校における体験活動や、中学校が行っている職場体験を大切にしながら、郷土を愛し大切に作る時代の担い手を育てていきたいと考えている。

9. 報告事項についての質疑

なし

10. 議事

議案第1号「八幡平市社会教育委員の委嘱に関し議決を求めることについて」

議案第2号「令和3年度に使用する八幡平市立小中学校の教科書用図書の採択に関し議決を求めることについて」

11. 議事の概要

○星教育長

議案第1号「八幡平市社会教育委員の委嘱に関し議決を求めることについて」を事務局から説明お願いいたします。

○工藤教育総務課課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

はい、ありがとうございました。

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等ありましたらご発言お願いいたします。

(委員から「なし」の声あり)

それでは質疑を終結いたします。お諮りいたします。議案第1号「八幡平市社会教育委員の委嘱に関し議決を求めることについて」を、原案の通り決すること

にご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○星教育長

異議なしと認め、議案第1号は原案の通り可決されました。

次に議案第2号「令和3年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に関し議決を求めることについて」説明をお願いします。

○照井指導課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

ありがとうございました。

ただいま議案第2号について説明がありました。質問等がありましたら発言をお願いします。

○高橋 優子委員

教科書は置いてきてもいいのですか。

○照井指導課長

昨年度文科省の通知がありまして、基本的には学校に置いていいです。家で勉強する教科書だけ鞆に入れて通学しようという配慮があります。

○高橋 優子委員

このQRコードは、先生が何らかの端末を使ってスクリーンに映し出すのですか。

○照井指導課長

今現状としては、先生が映すことも可能ですし、将来的にタブレットが一人一人になれば、子どもの学習に沿って個人個人で見れるようになっていきます。

○星教育長

ほかにありますでしょうか。

(委員から「なし」の声あり)

それでは質疑を終結いたします。お諮りいたします。議案第2号「令和3年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に関し議決を求めることについて」原案の通り決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○星教育長

異議なしと認め、議案第2号は原案の通り可決されました。

12. その他

○星教育長

それでは5その他に入ります。事務局から何かありますか。

○工藤教育総務課長

ありません。

○星教育長

はい、委員の皆さん方から何かありましたらお願いします。

(委員から「なし」の声あり)

はい特にないようですので、これを持ちまし八幡平市教育委員会定例会は閉じさせていただきます。ありがとうございました。